

EL ECO DE SANTIAGO

DIARIO DE LA TARDE

PUBLICIDAD

Línea en 3.ª pág. 0'10.—Sección local 0'50
Comunicados y reclamos a precios convencio-
nales. Por Ley de 1896 cada anuncio pagará
10 céntos. porimpuesto del timbre.

SUSCRIPCIÓN

En Santiago, una peseta al mes.—Provin-
cias y Portugal, 3'50 trimestre.—Extranjero,
20 ptas. semestre.

Redacción, Administración é Imprenta, Gelmirez 26, pral. y bajos. Teléfono núm. 2.

AÑO VII.

Lunes 4 de Agosto de 1902.

Núm. 1.2510

El Rey en Gijón

El cariñoso y entusiasta recibimiento de que, no obstante todas las deficiencias y todas las torpezas ministeriales, ha sido objeto S. M. el Rey, constituye un feliz comienzo del viaje Regio y es anuncio de la recepción de que ha de ser objeto en todas partes el joven Monarca; y el hecho de que don Alfonso, más atento que á los festejos oficiales, á las manifestaciones del trabajo y de la riqueza pública, haya consagrado sus primeras visitas á las Fábricas, y á los talleres, demuestra que en el espíritu del Rey, perfectamente compenetrado con las tendencias contemporáneas, late el deseo de apreciar de un modo directo la situación del país, que es el camino más seguro para dirigir con acierto el desarrollo de las fuerzas nacionales.

Bajo ese punto de vista es Gijón una excelente escuela, pues cada una de sus múltiples Fábricas y de sus varias instituciones económicas y financieras demuestra los milagros que puede realizar una voluntad perseverante aplicada con inteligencia al desenvolvimiento de la riqueza.

Aun siendo pueblo de larga historia, y aun figurando en los anales patrios desde muy remota fecha, bien puede decirse que Gijón, el Gijón que ha visto el Rey, es obra de pocos años.

Cincuenta años hace, la publicación que se asienta al pie del cerro de Santa Catalina tenía tan escasa importancia que sólo pagaba por contribución industrial 10.332 pesetas al año, y en 1899 satisfizo ya por el mismo concepto 292.300 pesetas. Pero el desarrollo no ha sido la obra lenta del tiempo, sino que arranca, en realidad, del momento en que se termina el ferrocarril.

A partir de 1884, en que quedó en comunicación con el resto de España, y tras la bata librada sobre construcción del puerto, Gijón avanza rápidamente, crea poderosas industrias, pone en explotación las riquezas de su suelo, construye Fábricas, establece Sociedades de crédito, aumenta su marina mercante, y adquiere, en fin, tal vida y tal movimiento, que su puerto, uno de los más seguros de aquella costa, ocupa lugar preferente en las estadísticas oficiales, que la sucursal del Banco de España es la sexta por el número y cuantía de sus operaciones; que cuenta con entidades tan poderosas como la *Duro-Felguera*, reunión de Fábricas que acaso sólo cede en importancia en España á los *Altos Hornos* de Bilbao.

Todo esto, repetimos, siendo obra de pocos años, demuestra, como queda dicho los milagros que realiza el trabajo inteligente y evidencia al mismo tiempo la necesidad de facilitar á los pueblos su desarrollo, de atender á sus necesidades, de estudiar la riqueza que permanece improductiva para explotarla y lanzarla al terreno circulatorio.

¡Cuántos pueblos, como el Gijón de hace pocos años, modernos Lázarus en la sociedad española, esperan escuchar una voz que les diga: *Levántate y anda!* ¡Cuántos esperan la mano amiga que ha de darlos el primer impulso para seguir el camino de sus engrandecimiento!

Cierto es que porque el Monarca pueda contemplar ese espectáculo y penetrarse de la forma y manera en que Gijón se ha desarrollado, no van á surgir como por encanto otros pueblos que puedan rivalizar con aquél; pero cierto es también que la vista de esos ejemplos enseña más que el estudio de todas las estadísticas y de todas las doctrinas económicas, que familiariza al Rey con los progresos de sus pueblos y le hace adquirir la más perfecta idea de las necesidades sociales.

Se sabe que, por desgracia, no son todos los pueblos Gijón; pero, ¿no ha de quedar siquiera en su espíritu el noble anhelo, que tan bien cuadra á sus juveniles entusiasmos, de facilitar á otros el medio de llegar adonde aquél ha llegado?

De todas partes

El poeta Roselló

En Palma de Mallorca ha fallecido el poeta D. Jerónimo Roselló, el primero que en los consistorios catalanes alcanzó el título de *Mestre en gay saber*. Había nacido en Palma el 31 de Enero de 1827. A los dieciséis años escribió sus primeras composiciones, en lengua castellana. En certamen abierto por la Academia de Ciencias y Letras de Mallorca, con motivo del viaje de Isabel II á aquella isla, logró ser el primero de los laureados en la poesía lemosina y el segundo en la Castellana.

En 1862 logró el título de *Mestre en gay saber*.

Además de la poesía cultivó la Historia, conociendo muy á fondo la de Mallorca, y la bibliografía, en especial la de la isla.

Co *Jugar de May tocha* y *Lo Cancioner de Miramar* son obras poéticas más celebradas.

La medalla de Alfonso XIII

La «Gaceta» publicó ayer un real decreto de la Presidencia del Consejo de ministros por el cual se dispone que usen de oro la medalla denominada de Alfonso XIII, creada para conmemorar el solemne acto de la Jura de Su Majestad el Rey, á más de las personas mencionadas en el artículo 3.º del decreto de 19 de Junio último, aquellas que, estando comprendidas en el artículo 2.º del mencionado decreto, reunieren la condición de ser senadores del reino, diputados á Cortes, grandes de España ó damas de S. M. la Reina.

La coronación de Eduardo VII.

Se desmienten oficiosamente los rumores de aplazamiento de la coronación.

El rey Eduardo sigue bien, pues ayer ha podido recorrer todo el puente del yate sólo con el apoyo de un bastón.

Las invitaciones que circulan ahora no tienen fecha fija.

En la carrera que ha de recorrer la comitiva regia el día de la coronación comprendida entre Buckingham Palace y la Catedral de Westminster, y que tiene escasamente un kilómetro, se han construido unas veinte tribunas; pero es difícil la colocación de los billetes de las mismas, porque faltando mucho príncipes extranjeros y yendo los reyes en coche cerrado, la comitiva regia no ofrecerá el aspecto brillante que hubiera debido tener, y con este motivo ha disminuido mucho el interés de presenciar su desfile.

El espectáculo grandioso de la coronación queda reducido al enorme contingente de tropas que formará en la carrera y tomará parte en el cortejo.

Muchos pares y parejas que han partido ya de Londres para el verano, no regresarán.

Congreso de Medicina

XIV Congreso Internacional de Medicina que ha de celebrarse en Madrid en los días 23 al 30 de Abril de 1903, promete revestir extraordinaria importancia.

Se ha publicado ya con todos los detalles que la labor científica del Congreso requiere, el reglamento y programa provisional del mismo.

Constituirán la Mesa del Congreso los señores Calleja, Fernández Caro y Gómez Ocaña, que forman parte, además, del Comité ejecutivo, juntamente con las reputaciones médicas más sobresalientes de nuestro país.

De la Junta general de organización y propaganda forman parte el jefe del Gobierno, los ministros de la Gobernación, de Estado y de Instrucción pública, el director de Sanidad, señor Pulido, que á la vez es secretario de la Mesa; las autoridades de Madrid, los directores de los periódicos más importantes de la capital de España, catedráticos de la Facultad de Medicina Sres. Ramón y Cajal, Calleja, San Martín y Castro (D. Florencio); especialistas señores Cisneros, Sánz Bombín y otros, y, en suma, lo más saliente de nuestra clase médica, laboriosísima é inteligente.

El Congreso estará dividido en varias secciones.

Se han constituido ya comités en todas las provincias de España y en las principales capitales del extranjero.

En las conferencias que han de darse en las Asambleas generales del Congreso, tomarán parte reputaciones médicas del extranjero y de España.

NOTAS DEL VIAJE REGIO

COVADONGA

La visita de S. M. el Rey á la basilica de Covadonga, donde se ha celebrado la solemne ceremonia anunciada, presta actualidad al histórico sitio en que comenzó la gran obra de la Reconquista y al hermoso templo que santifica aquel hermoso trozo de la noble tierra asturiana.

Desoso Alfonso XIII de admirar los soberbios paisajes del antiguo Principado, por seguro puede tenerse que al llegar á Covadonga será su primer cuidado contemplar el histórico monte Auseba, en cuyo flanco se abre la cueva veneranda.

Corona el monte espeso bosque de encinas y castaños, y desde las cumbres del monte Irandi se despeña en dos brazos el río Diva. Uno de estos brazos, penetrando al través de la roca, parece brotar del fondo de la cueva para caer después en el valle, saltando de risco en risco para reunirse con el otro brazo del río.

La enorme peña sobre la cual alza su formidable boca la cueva famosa yérguese á colosal altura, y dentro de la cueva, en la parte superior, extiéndese una galería, debajo de la cual surgen las espumosas aguas del Diva.

Allí fué donde se refugió Pelayo.

Contemplando el cuadro que desde aquel balcón de gigantes se descubre, viene á la memoria el primer acto del drama de nuestra Reconquista. Por estas enrisgadas asperezas treparían, buscando asilo en las fragosidades del monte, los fugitivos habitantes de las próximas llanuras, con sus mujeres, sus hijos, sus ajuares y sus ganados, huyendo de la crueldad del moro; allí también acudirían, ansiosos de venganza, los restos de las tropas godas, y por entre estas mismas peñas subiría Pe-

layo, antiguo conde de los espartarios, ó sea de la guardia de Rodrigo, hijo, según una novelesca tradición, de los amores secretos de Favila, duque de Cantabria, con su sobrina D.ª Luz.

Según la tradición, el Rey D. Pelayo fué alzado sobre el pavés en la explanada contigua á la cueva explanada ó campo que hasta hoy lleva el nombre de Repelayo, (contracción del Rey Pelayo). A una legua de la peña está el campo de la Jura, en donde hasta comienzos del siglo XIX iban los jueces del Concejo de Cangas á tomar posesión de la vara de la justicia.

A corta distancia de la cueva se levanta gallardo el templo de Covadonga, inaugurado en el mes de Septiembre del año anterior; hermosa obra, cuya construcción ha durado veinticuatro años y que representa una enorme suma de esfuerzos y sacrificios.

El 22 de Julio de 1887 se inauguraron solememente los trabajos, asistiendo á la ceremonia el Rey D. Alfonso XII. El malogrado Monarca prendió fuego al primer barrén con el cual comenzaba la obra de la magnífica fábrica, que habia de ser consagrada basilica por gracia especial de Su Santidad el Papa.

Invitado Alfonso XII á inscribir su nombre en el ábaco, dejó consignado en éste, con la generosidad que le caracterizaba, su deseo de que se acudiera á su munificencia cuando faltaran recursos á las obras. Prodigólos el Rey, en efecto, sin cesar, hasta su muerte; fiel cumplidora de sus voluntades, la Reina madre, durante su Regencia, no dejó de llevar sus auxilios á la obra piadosa.

No es el templo una maravilla del arte, ni una obra magnífica, pero sí lo es de la fe, de la constancia y del entusiasmo. El haberse levantado la iglesia, con tan enorme suma de trabajos, desprendimientos y sacrificios, es demostración elocuente de como la fe puede quebrantar las montañas y obrar verdaderos milagros.

Sabido es que la actual basilica sustituye al templo destruido por un incendio el año 1787. A raíz de aquel doloroso suceso quiso el gran Rey Carlos III levantar de nuevo el templo, y el insigne arquitecto Ventura Rodríguez llegó á trazar los planos, según los cuales la obra iba á ser colosal. Pero murió á poco Carlos III, vinieron luego las grandes amarguras del reinado de Carlos IV, y el hermoso proyecto quedó en el olvido.

Vino á resucitarlo con grandes alientos el ilustre obispo de Oviedo, Sanz y Forés. Confiado en la piedad del cielo y en la generosidad de los españoles, principalmente de los asturianos, que desde América enviaron grandes sumas, acometió la empresa. Pero el traslado de Sanz y Forés á Valladolid hizo paralizar las obras.

La inauguración de los trabajos fué solemnísimá. Para los humildes habitantes de aquel contorno fué un acontecimiento extraordinario ver á S. M. el Rey, acompañado por su augusta hermana doña Isabel, entonces Princesa de Asturias, rodeado de generales, ministros y altos funcionarios. Inmensa concurrencia habia

acudido á turbar por un día la paz del monte Auseba, pues al siguiente el Rey y su Corte tornaron á Gijón para embarcar en uno de los buques de la escuadra que mandaba el almirante Durán y Lira, y continuar su excursión por Galicia.

En la explanada sobre que se alza el templo, se celebró solemne misa al aire libre. Después fué abierto el barrén que disparó S. M.

El entusiasmo con que en aquella ocasión fué recibido Alfonso XII por los pueblos asturianos iguala al que en estos momentos arranca tan cariñosas aclamaciones para su agosto hijo y sucesor.

El obispo, Sr. Herrero, dió nuevo impulso á las obras del templo, encargando de la dirección de ellas al arquitecto Aparici, á quien se debe el proyecto definitivo de la fábrica actual. Pero vino á poner remate á la empresa el obispo Martínez Vigil, asturiano amantísimo de la *tierrina*, espíritu animoso y talento organizador, que con sus esfuerzos terminó la poca la cripta. La edificación de la iglesia comenzó en 28 de Julio de 1886.

Contribuyó grandemente á proporcionar recursos para las obras una Junta de señoras, patrocinada por la Infanta Isabel. Contribuyó también el Gobierno y la Diputación de Oviedo y no poco el banquero asturiano D. Policarpo Guerrero, que adelantó cuantiosas sumas para que no se interrumpieran los trabajos.

Por fin, llegaron éstos á feliz término, y en Septiembre del año anterior, se inauguró la Basilica con solemne función religiosa. En representación de los Reyes asistieron á ella el conde de Torano, y su madre la condesa viuda.

El estilo dominante en el templo, es el románico de transición. Sus muros han sido construídos con piedra caliza de tinte rojizo, especie de mármol ordinario, que por fortuna, se encontró en una cantera próxima.

Componen el templo tres naves de 54 metros de longitud, terminadas en sus correspondientes ábsides y separadas por series de seis arcos, cruzadas por otras, rematando en hastiales con elegantes ajimeces. Las ventanas están cerradas con preciosos cristales de colores. Las torres tienen 40 metros de elevación.

En el frontispicio se lee la siguiente inscripción: «Deo ejusque genitrice ob Patrie liberationem pia Asturum gratitudo.» Guárdanse en el templo piadosas reliquias. Entre ellas figuran las de los Santos mártires Anastasio y Basilio, encerradas en un arca de plata, que está colocada en un ara junto al altar mayor.

De nuevo turban la paz del monte Auseba ruidos cortésanos. Los nobles campesinos asturianos contemplarán asombrados por un momento el cortejo del Rey, y las aclamaciones resonarán estruendosas en todos los ámbitos de la tierra bendita donde resurgiera España.

Galicia

El Sr. Bofill va á establecer en Ma-

— 1192 —

confines de la civilización? A mi modo de ver el único peligro que puede amenazarle es el mareo, lo cual no es probable en un antiguo marino.

—Oh! Raimundo, no os riáis. No estaré tranquila hasta que no le haya visto.

—Felizmente poco os queda que esperar.

A estas palabras siguió un silencio. Raimundo sabia cuál difícil es convencer por medio de razonamientos á un espíritu intranquilo. Angela hizo por alejar sus inquietudes, lo cual la fué imposible.

Habían llegado á la estación.

Los dos se dirigieron al andén y esperaron al viajero.

Como es costumbre en Bretaña, el tren traía retraso.

Angela se preguntaba con ansiedad si habria ocurrido algún incidente en el camino.

Por fin un silvido estridente y prolongado anunció la llegada del tren y la locomotora apareció en una revuelta, parecida á un monstruo coronada de humo y rugiendo y silvando entró en la estación.

Los Mirécus se precipitaron á los vagones de primera clase.

No se bajó más que una señora muy gruesa con un perro.

—Quizás haya preferido viajar en segunda—observó Raimundo.

Peró nada. Tan solo bajaron unos cuantos viajeros, pero todos desconocidos, y entre ellos un extranjero que con el sombrero calado hasta los ojos y el cuello del gaban levantado, parecia tener prisa por llegar á la puerta de salida.

Peró el padre Vicente no venia.

—Quizás no haya llegado á tiempo para tomar el tren—dijo Raimundo.—Vámonos.

—Oh, con tal que no le haya ocurrido nada!—exclamó Angela temblando.

— 1189 —

Patrick se inclinó.

—¿Qué suerte ha tenido á pesar de todo—murmuró—tener á su lado un sacerdote para no morir impenitente!

Después cambiando de tono, añadió:

—Padre, parecís estar extenuado de cansancio. Me vais á permitir que os conduzca á mi cuarto para que allí podáis descansar. En cuanto sea de noche iré á buscaros y saldremos juntos de aquí.

Las velas de los Mirécus

Apeló el 5 de Julio por un día de fiesta en honor de San Juan, y en consecuencia se suspendió el trabajo en las fábricas de la zona de Lugo.

El último día de su breve estancia en Galicia, el 6 de Julio, el Sr. Bofill se despidió de sus amigos y se embarcó para Madrid.

El tiempo estuvo muy bueno, después de un invierno tan lluvioso como el que vivimos en Galicia.

El Sr. Bofill se despidió de sus amigos y se embarcó para Madrid.

El Sr. Bofill se despidió de sus amigos y se embarcó para Madrid.

El Sr. Bofill se despidió de sus amigos y se embarcó para Madrid.

El Sr. Bofill se despidió de sus amigos y se embarcó para Madrid.

El Sr. Bofill se despidió de sus amigos y se embarcó para Madrid.

El Sr. Bofill se despidió de sus amigos y se embarcó para Madrid.

rin dos nuevas industrias consistentes en una fábrica de fundición y otra de aserrar madera.

Comenzaron en Vigo las fiestas del Cristo de la Victoria.

El Rey ha concedido a la sección naval de Villagarcía una copa de plata con iniciales y escudo real, para las regatas de San Roque.

Los dos vapores que hacen el servicio entre Coruña y Ferrol, han bajado el precio de pasaje a un real.

Durante el mes de Julio anterior, entraron en el puerto de Vigo 4 buques de guerra y 141 mercantes.

Representan estos últimos 87.538 toneladas, y han conducido 2.107 pasajeros.

Balnearios Gallegos CUNTIS

En este balneario entraron los señores don:

José Rodríguez, de Puerto Rico; María Pujals, de id; Francisco Rodríguez, de id; Ramón Morales Mariño, de Noya; Juana País, de Lage; Andrés Torrado, de id; Jesús Ramos, de Brandomil; José Rodríguez, de Lisboa; Manuel González, de id; José Carballo de Marin; Ignacio Freire, de id; Pedro Seijo, de Madrid; Manuela Antelo, de Brandomil Berguela, de Vigo; Asunción Pino, de Coruña; José Fernández, de Vilaboa; Jacinto Baña, de Negreira; Ramón Núñez, de Buenos Aires; Juan de la Torre, de Santiago; Andrés Barreiro, de id; Francisco Budiño, de id; Juan Nartallo, de id; Silveria y Carmen Moreno, de id; Cándida Castro de Poch, del Carballino; Andrés Tojo, de Palmeira; Leandro A. Meirama, del Ferrol; Manuel Sobrado, de Vilaboa; Rosa Arias de Poyo; Estrella Terelo, de Valga; Jesús Gómez, de Porriño; Filomena Torron, de Villanueva de Arosa; Manuel Miguens de Caldas; Manuela Morales, de Dodro; Francisco Alvarez, de Crecente; Josefa Rendo, de Ames; Marcial Rodríguez, de Puente deume.

Los que mueren:

En Vigo D. José Rial Posada.
—En Mondoñedo la Sra. doña María García Monasterio.

Sección Oficial.

LA GACETA

La de hoy publica las siguientes disposiciones:

Guerra.—Reales órdenes resolviendo instancias formuladas en solicitud de devolución de depósitos constituidos para la redención del servicio militar. Gobernación.—Levantando la suspensión al alcalde, concejales y secretario del Ayuntamiento de Solsona (Lérida).

Santiago

Ha dejado de publicarse en la Coruña el periódico *La Mañana*.

El 28 del corriente mes se celebrará la subasta para la construcción de un edificio destinado a Escuela Veterinaria de Santiago, concedido recientemente por el Ministerio de Instrucción pública.

Nuestro estimado colega «La Voz de Galicia» haciendo justicia a la laboriosidad e inteligencia del personal afecto a la estación de Santiago pide que se le otorgue una recompensa por el extraordinario servicio que sobre él pesó durante las últimas fiestas.

Consideramos muy en su punto lo dicho por el colega coruñés y unimos nuestro ruego al suyo.

En virtud de decreto de Hacienda, ha sido autorizado el ministro de la Guerra para organizar un regimiento de Telégrafos, con arreglo al presupuesto, importante además que los devengos que tengan lugar al respecto de dicha suma anual desde la fecha en que se lleve a cabo el planteamiento de la reforma, se pagarán con cargo al crédito del capítulo 5.º, artículo 1.º, del presupuesto de dicho departamento del corriente año, económico; quedando desde la propia fecha sin aplicación los créditos que en el propio capítulo y artículo se asignan al batallón de Telégrafos y compañías de Baleares y Canarias, que ascienden a 346.236 pesetas 80 céntimos, así como las 8.500 en que consiste el sueldo y gratificación de un coronel de los 17 que figuran en el 3.º artículo 2.º ó sean en junio 354.736 pesetas 80 céntimos.

Uno de estos días se encargará del despacho de la alcaldía el teniente alcalde don Luciano Sanchez Miramontes, por ausencia del señor Torre.

Incendio en un pajar

A las ocho de la noche de ayer una gran nube de humo que salía de una huerta de San Cayetano puso en movimiento a los vecinos de aquel barrio. Investigando aquellos vecinos bien pronto se convencieron de que se trataba de un incendio.

El fuego se había declarado en un pajar del que era propietario José Varela.

Los vecinos de San Cayetano y los dependientes de consumos acudieron solícitos a prestar los necesarios auxilios sofocando el fuego antes de que consumiese la paja y, sobre todo, sin dar tiempo a que se propagase a la casa contigua al pajar.

Las pérdidas que causó el fuego, fueron por tanto, de poca consideración.

Después de estudiarlo detenidamente, parece que el Sr. Sagasta no hará la reducción del 3 por 100 en el presupuesto de gastos de la Presidencia del Consejo. A lo sumo llegará a economizar el 2 por 100.

No es mucho para dar ejemplo, ni con esas soluciones se evitará el déficit.

Anoche, a las doce, ingresó en el Hospital Manuel Gomez Veis, de 52 años de edad que yendo por el Pombal se cayó causándose una herida en la cabeza.

Pernocitaron en la prevención tres individuos por escandalizar en la vía pública.

Esta mañana fué detenido otro que ayer, al pasar la procesión por la Puerta del Camino, maltrató a un niño.

En la Secretaría de la Audiencia, ingresaron los siguientes sumarios instruidos en el juzgado de Santiago: Sobre lesiones que sufrió José Alvarez; contra Casimiro Touriño Tato, por homicidio, y contra Domingo Asados Barcia, y otros, por lesiones.

Ha sido destinado a prestar servicio en Orense, el ingeniero de Santiago D. Eugenio Labarta.

Fundación Figueroa

En el concurso últimamente celebrado se han adjudicado a los parientes del fundador las siguientes dotes y pensiones:

Señoritas D.ª

M.ª Rosa Seoane Mariñas de Santiago.
Teresa Buela Barreiro de Souto.
Soledad Couto Fidalgo de Boqueijón.
Elvira Bouza Gómez de Viascón.
Amparo García Martínez de Santiago.
M.ª Josefa Buela Barreiro de Souto.
Soledad Mariñas Gómez de Coruña.
Juana Martínez Borges de Uruguay.
Concepción Martínez Fentanes de Portugal.
Elisa Merza Bouza de Viascón.

PENSIONES PARA MUJERES

María Nimo Núñez, para estudio de Música.
Andrea Casas Sánchez, para el Magisterio.

PENSIONES PARA VARONES

Señores D.
Francisco Piñeiro Rodríguez.
Gervasio González Leiro.
José Carballeda Moreira.
Marcelino Martínez Pares.
Jesús Portela Pares.
Silverio Gómez Fentanes.
Casimiro Rodríguez Leiro.
Francisco López Pereira.
Angel Astray Martínez.
Manuel Lois Vidal.
José Bugallo Bouza.
Segundo Cotovad Diaz.
Salustiano Couto Quinteiro.
José Benito Boulosa Rajó.
Segundo Costas Maquieira.
Emilio Martínez Lage.
Eduardo Rivas Barros.
Javier Rivas Barros.
Ricardo Outón Cerviño.

Falleció en Mondoñedo la señora doña María García Monasterio, viuda de Parga, madre del que fué inspiradísimo artista, verdadera gloria del arte musical en Galicia, perdida cuando aun casi no había sido conocida, Enrique Parga.

Damos nuestro sentido pésame a su distinguida familia.

Quesos del ORJAL se recibieron en la Cooperativa, Emilio Pombo y Paredes y Herrero.

El matute en Santiago

La recaudación el mes último.—Cinco mil pesetas menos.—Concejales vencidos.—Los reservados.—Comparación con el Año Santo.

Los concejales parece que se han convencido de lo que estaba convenido todo el pueblo desde hace mucho tiempo: de que en Santiago se hace matute.

Todos hemos convenido en que, durante el último mes, la concurrencia en Santiago fué extraordinaria, de que el número de forasteros fué superior al de años anteriores.

Pues bien, de los datos recogidos en los felatos, ó mejor dicho, de las cantidades ingresadas en la depositaria

de fondos municipales, resulta que el número de forasteros fué menor que otros años.

Resulta, según nuestros informes, que durante el mes de Julio último, ingresaron, por derechos de consumos CINCO MIL PESETAS MENOS que en igual mes del año anterior.

Esta noticia comunicada a fin de mes a los señores de la comisión de consumos, causó el natural asombro.

Hasta entonces no concedían importancia a la baja que venía experimentando la renta de consumos; creían que la diferencia de menos recaudación consistía en que los empleados no estremaban, tanto como en otras veces, su misión fiscalizadora; ahora piensan de distinto modo y convienen en que se hace matute en gran cantidad. Al fin, los concejales se pusieron de acuerdo con el público en este punto.

Hasta tal extremo causó sensación, entre los concejales, la noticia de la baja de consumos que desde el día en que la conocieron han celebrado dos reuniones. No sabemos lo que habrán tratado, no lo hemos preguntado porque de fijo que se nos hubiesen mostrado muy reservados. Este es el país de las reservas.

Sin embargo y con toda clase de reservas, vamos a comunicar a nuestros lectores lo que probablemente se acordará.

Se acordará estender algunas cesantías y otras tantas credenciales, que recaerán en aquellos que tengan más amigos cerca de los señores del concejo; se removerá parte del personal y..... vuelta a seguir probando, porque todos estos movimientos se harán como prueba.

Parece que algun concejal de la comisión de consumos pidió datos respecto de la baja habida en el último mes. Comparado con el del Año Santo la baja es de mucha mayor consideración.

Se recaudaron ahora once mil y pico de pesetas menos que en aquel mes. Esperemos a que desaparezcan las reservas para juzgar lo que hagan nuestros ediles.

Hemos recibido el cuaderno primero de «Las Novelas Amorosas», publicado recientemente en Madrid.

La obra está presentada con verdadero lujo, y entre los muchos detalles artísticos que contiene encontramos uno que por su novedad ha de sorprender a cuantos adquieran el cuaderno.

Es una colección de novelas festivas escritas con suma discreción por Carlos Aubert, reputado en París como uno de los maestros en el género, más culto y delicado.

El cuaderno cuesta quince céntimos nada más y solamente por el detalle consignado los vale.

A la una y media de la madrugada de hoy ingresó en el Hospital José Rodríguez. Según declaró en la calle de Tras de Salomé riñó con otro compañero el cual le causó una herida en la cabeza.

LEÓN: Peluquero, se trasladó a la casa que ocupó el Bazar de Villar piso principal.

Hay desinfección absoluta. Se prepara el Rom quinina antiséptico.

Después de las fiestas

Aunque en la Alameda continúan celebrándose todas las noches de nueve a once, las veladas musicales que constituyeron el único festejo desde el día 1 al quince de Julio, pueden tenerse por terminadas las fiestas del Apóstol.

Abandonaron la ciudad los muchos forasteros que aquí vinieron; cesaron de perorar los personajes más ó menos políticos, y ya podemos platicar un momento con el público sobre lo que fueron las fiestas.

Todos nos habíamos prometido asistir a festejos verdaderamente extraordinarios ya que sucesos que lo eran en efecto, debían festejarse de aquel modo.

Suponemos que, los mismos señores del concejo que forman la comisión de espectáculos, habrán sufrido más de un desencanto al presenciar los números extraordinarios por ellos dispuestos. No es, pues, el afán de la crítica, el que nos mueve a tratar de las pasadas fiestas. Quisiéramos que, cada una de las decepciones sufridas se estudiase a conciencia para buscar su remedio y en años sucesivos no haya motivo para lamentar las deficiencias observadas en el actual.

La «sorprendente iluminación eléctrica», por ejemplo, de la Plaza de Alfonso XII sorprendió, porque eran muy pocas las luces allí dispuestas, para tan grande edificio.

Además allí se colocaron tres postes de hierro, enchufados en otras tantas columnas de faroles de gas, cuyo efecto era desastroso.

Si los señores que dispusieron la colocación de aquellos postes tuviesen una idea de lo que es arte, si se hubiesen dado cuenta de que cuanto más grandioso es un lugar más se empequeñecen los objetos que en él se colocan como no correspondan a la grandiosidad aquella, estamos seguros de que no tendrían la mala idea de ordenar que se colocasen en nuestra gran plaza aquellas barras de hierro enchufadas en las consabidas columnas de faroles.

Aun poniéndoles un rótulo grande que dijese: *esto es provisional*, aun así no debían colocarse por aquello que dejamos dicho de que se empequeñecían en tan soberbia plaza.

Aquel lugar requería unas columnas altas, más altas que los hierros aquellos, y sobre todo artísticas, y de no ponerlas así, para indicar que eran provisionales, mejor hubiera sido colocar unos palos como el que se puso para las noches de los certámenes de gaitas y cantos populares.

Insistimos tanto en este punto, por la sencilla razón de que estamos acostumbrados a que aquí lo provisional se convierta en permanente. Díganlo, sinó los postes *provisionalmente* puestas en el paseo de la Alameda.

Además, hemos notado que hoy, después de hechas algunas reparaciones en el cable subterráneo que conduce el fluido para los postes de la Plaza de Alfonso XII, se rellenaban de nuevo los cimientos de aquellos y esto hácenos temer que pase con los antiestéticos postes, lo que con los del paseo.

El paseo matinal, las proyecciones en la Plaza de Alfonso XII y la inauguración del manicomio de Conjo son números que volverán a figurar en el programa del próximo año.

No cuesta nada decir que en un día señalado se realizarán estos y aquellos festejos. Diciéndolo se ocupa una página del programa y después.... queda el recurso de que llueva, no haya luz bastante ó no dependa del concejo la realización de la fiesta anunciada.

Quedan como números insustituibles, aparte las funciones religiosas que tan suntuosamente se celebraron en la Catedral, las fiestas pirotécnicas y los paseos de la Alameda.

Todas las demás, de iniciativa del Ayuntamiento, necesitan más estudio.

Tranvía a la Coruña.

Sabemos que la instalación de este medio de locomoción cuyas venajas para ambos pueblos, aquí y éste, no es necesario enumerar ni encomiar, serán pronto un hecho.

Están a punto de terminarse los trámites que exige la ley, los de expediente que son los más largos, y pronto se constituirá la Sociedad con el capital necesario.

Por de pronto uno de los principales accionistas, empezará por su cuenta, para adelantar tiempo, las obras de aprovechamiento del principal salto de agua que ha de utilizarse para el tranvía.

Esto es una prueba de que no todo es hablar y que alguna vez, por fortuna, han de verse realizados los proyectos que tan grandes beneficios han de reportarnos.

BOLETIN RELIGIOSO

Santos del día de hoy.—Sto. Domingo de Guzmán, Sta. Perpétua, San Eleuterio y Protasio.

Santos del día de mañana.—Nuestra Señora de las Nieves y S. Emigdio.

XXIII

La velada de los Mirecur

Aquel día 5 de Abril por una radiante tarde, Angela acompañada de su marido, se dirigían a la estación en un carruaje en busca del señor de Kermarión.

La última carta de su padre les había anunciado, en efecto, que estaría de regreso aquel día.

El tiempo estaba magnífico, después de un invierno bastante riguroso. Abril anunciábase hermoso y templado.

El firmamento tenía ese color transparente de turquesa, tan raro en Bretaña y que recuerda el cielo de Italia, no se veía una nube en el firmamento.

Un olor grato embalsamaba el aire, ese olor que despide la naturaleza al despertarse del letargo en que ha estado sumida durante el invierno. Los árboles estaban llenos de savia vivificadora y tenían ya esas primeras ojas de color de oro, que se balancean al dulce soplo de la primavera.

Los pájaros, alegres por aquella luz y aquel calor, cantaban desesperadamente volando de rama en rama y de flor en flor.

Era uno de esos días en que es grata la vida, en que se olvidan todas sus tracciones, todas sus brutalidades; uno de esos días en que se alegra uno de existir.

Sentada al lado de su marido, cogidas las manos, Angela se dejaba balancear por el movimiento rítmico del carruaje.

De una naturaleza poco expansiva, madurada por las tribulaciones de la vida, poseía esa dicha grave, contenida atemperada por la costumbre del recogimiento y por esa melancolía que se encuentra en todos aquellos que han sufrido mucho en su juventud.

A Raimundo le pareció, sin embargo, que su mujer estaba triste.

—Angela—la preguntó con solicitud—me parece que estás hoy muy abatida, ¿tendréis algun pesar que yo ignore?

—¡Yo!—exclamó la joven haciendo un esfuerzo por disimular.

—Si, lo comprendo—insistió—¿por qué me ocultáis vuestras tristezas? debo y quiero compartirlas.

—Pues bien! mi querido Raimundo, puesto que tenéis interés en conocer todos mis pensamientos, os declaro que hace unos cuantos días que no estoy tranquila a causa de mi padre.

—¿A causa de vuestro padre? ¿Qué locura? ¿No vamos ahora a buscarle?

—Lo sé—le interrumpió Angela—y me avergüenzo de todas mis inquietudes, pero son más fuertes que yo. Pensad en los múltiples peligros que rodean a los viajeros.

—Os alarmáis con demasiada facilidad querida Angela, los sufrimientos de vuestra infancia os han hecho aprensiva. Reflexionad y comprenderéis que vuestros temores están desprovistos de todo fundamento. ¿Qué accidentes le pueden ocurrir a un hombre del temple de alma del señor de Kermarión, que ha pasado su vida explorando los más salvajes países, los más inhospitalarios, lejos, muy lejos de los

HERNIAS (quebraduras)

deformidades del pecho, espalda, piernas ó pies, vientre abultado ó caído, parálisis, etc. etc.

CONSULTA MÉDICA ESPECIAL

para tratamiento y curación de estas enfermedades.

El médico especialista Director de esta consulta de Madrid, llegará á Santiago y recibirá de once á seis en el Hotel Oriental á todos los que padezcan de Hernias (quebraduras) desviaciones de la columna vertebral, deformidades del pecho, espalda, piernas ó pies, que deseen curarse con los modernos aparatos especiales articulados, que con tan buen resultado viene haciendo tiempo aplicando dicho método.

Vistos por este especialista todos los aparatos perniarios y corsés, faja de aluminio para contener el vientre conocidos, solo utiliza por el buen resultado que da, el Reductor Contensiva curativo para las Hernias, porque reduce, contiene y cura sin permitir salir aunque tosa ó haga movimientos el paciente.

Consulta en Santiago los días 16 y 17 de Agosto en el Hotel Oriental.

En Madrid en el Gabinete del Médico Director.

Fuencarral, 19 y 21, Gabinete mecánico terapéutico de Madrid.

Gacetillas

INTERESA MUCHO

saber que en la ciudad de Barcelona y «Calle de la Diputación núm. 435», sucursal de «Salvati Costanzi», se obran verdaderos milagros en los enfermos de males venéreos en general y especialmente sífilíticos aunque sea la dolencia hereditaria. Para más detalles léase «Milagrosos Confites Inyección anti-venéreas y Roob anti-sifilítico COSTANZI».

Telegramas

Servicio particular de EL ECO

Ayer recibimos los telegramas del día anterior, que publicamos por extraordinario, para que nuestros lectores tuviesen conocimiento de los entusiasmos que en Asturias despierta la presencia de la corte. Después continuamos recibiendo servicio el cual insertamos con los telegramas de hoy, á continuación.

El Rey en Asturias

Noticias de Infiesto.—Población engalanada.—En Cangas de Onís.—En Arriendas.—Otros detalles.

Madrid 3 (8)

Telegrafían de Infiesto diciendo que cuando llegaron allí el Rey, los Príncipes y sus acompañantes llovía torrencialmente.

No obstante el pueblo todo salió á recibir á la corte aclamando al Rey y á los Príncipes.

Las casas del pueblo estaban engalanadas. En Infiesto se levantaron tres arcos de follaje.

Desde Infiesto se dirigieron en carruaje á Cangas de Onís.

El recibimiento en este punto fué extraordinariamente entusiasta.

A la entrada del pueblo se levantaba un arco monumental y de mucho gusto.

Formanlo dos columnas de Hércules, con los escudos de España y Asturias enlazados.

Entre ellos se levanta la Cruz de la Victoria.

Sustituyendo á la inscripción *Plus Ultra* se leía «Pelayo, Alfonso XIII».

Sobre dichas columnas, dos leones abarcan á dos mundos.

Como dedicatoria ostentaba la siguiente: «La Corte de Pelayo á su Rey».

Sobre el histórico puente de Cangas, estaba colocado un enorme escudo nacional con la siguiente leyenda: «Viva el Rey»!

Un grupo de lindas señoritas vestidas con el típico traje del país ofrecieron á la Princesa de Asturias ramilletes de flores.

Otro grupo de viejos aldeanos presenta al Rey un memorial, exponiendo las necesidades del concejo.

En Huelgas de Langreo almorzaron el Rey, los Príncipes y sus acompañantes.

Luego se dirigieron á Covadonga parando en Arriendas donde fueron aclamadísimos.

Noticias de Covadonga.—Iluminación fantástica.—Fiestas religiosas.—El alojamiento del Rey.—Los Príncipes.

Madrid 3 (14)

La corte llegó á Covadonga sin novedad, á las tres y cuarenta y cinco de la tarde.

Inmediatamente se dirigió al san-

tuario donde le esperaban el Sr. Obispo de Oviedo y el Cabildo.

Ante el altar de la Virgen se cantó un solemne Te Deum.

Mientras tanto se dispararon infinitas bombas.

Por la noche se celebró una magnífica iluminación.

La iluminación comprendía toda la cueva, el recinto de la Catedral, y la avenida del santuario.

La casa abacial, donde se alojó el Rey, se iluminó con acetileno.

Las habitaciones del Rey miran al mediodía.

Estaban modestamente amuebladas. En sus paredes ostentan fotografías de la Infanta Isabel, del señor Obispo de Oviedo, del cardenal Sanz y Forés y de don Alejandro Pidal. El Rey durmió en una cama de nogal, primorosamente tallada.

Los Príncipes ocuparon las habitaciones del Poniente. Los ministros se hospedaron en las casas de los canónigos. El demás séquito en la fonda.

Esta mañana oyeron misa el Rey y los Príncipes en la cueva.

Celebró el Sr. Abad.

De Covadonga á Oviedo.—Recibimiento entusiasta.—Obsequio á la corte.—Iluminaciones brillantes.

Madrid 4 (8)

De Covadonga regresaron los Reyes á Oviedo.

El recibimiento que en la capital de Asturias se dispensó al Rey y á los Príncipes es superior á cuanto de ella puede decirse en alabanza.

El Ayuntamiento, la Diputación provincial y todas las demás autoridades esperaban á la comitiva que fué aclamada con entusiasmos.

En la calle de Uria se levantó un arco monumental que por la noche fué iluminado con 2.000 lámparas eléctricas.

Cuando la regia comitiva pasó por delante de la tribuna pública que se instalara al lado de la Escuela Normal, varios niños, vestidos con el típico traje del país, entregaron á la Real familia algunos regalos, entre ellos un par de *madreñas picones*, con *canteses* de acero pavonado, y una antiquísima *cigüa* de coral, con casquillo y anilla de oro, sujeta con un cordón azul y blanco, que son los colores de la provincia de Asturias.

Acompañando á estos objetos hicieron entrega á las Reales personas de dos mensajes, escritos en bable por un laureado poeta asturiano.

Las iluminaciones, por la noche, fueron espléndidas.

El entusiasmo es grande en Oviedo.

En la Diputación un gran escudo, de dos metros y medio de largo, con las armas de la provincia, y la inscripción «Viva Alfonso XIII», fué iluminado con gas del alumbrado público.

Dicho escudo se colocó en el balcón de la Diputación correspondiente al salón de sesiones.

Salida de la Corte.—Regreso á San Sebastián.—A Trubia.

Madrid 4 (11)

Dicen de Oviedo que á las tres de la tarde de hoy saldrá la Corte para Avilés.

Allí se preparan grandes festejos en su honor.

Los Príncipes de Asturias, el ministro de Marina y el general Matta embarcarán con SS. AA. regresando á San Sebastián.

El Rey irá á Trubia desde Avilés.

Telegrama de un ministro.—Comparación del recibimiento.—Simpatía por el Rey.

Madrid 4 (13'40)

Desde Oviedo telegrafía el ministro de Agricultura al Sr. Sagasta dándole cuenta de los recibimientos dispensados á la familia real en Asturias.

Dice el ministro que en todas partes el entusiasmo fué grandísimo pero que en donde se hizo verdaderamente indescribible fué en Gijón.

Según el Sr. Suárez Inclán solo puede compararse al que el pueblo de Madrid dispensó á S. M. el Rey don Alfonso XII cuando vino á la capital, después de proclamado Rey, en 1875.

Añade que en todas partes despiertan gran simpatía las augustas personas.

La Reina en Munich

Obsequio á la Reina.—Almuerzo de familia.

Madrid 4 (10'35)

Se han recibido telegramas de Munich dando noticia de que la Reina y la infanta María Teresa almorzaron en el castillo de Nimpheburg.

El almuerzo se lo ofreció la Infanta doña Paz y á el asistió toda la real familia.

Varias noticias

Madrid 4 (9'45)

A las cuatro y media de la madrugada de hoy se declaró un incendio en el estanco de la calle de Carretas, de esta corte, al lado de la central de Co-

Después de declarado el incendio se tardó una hora en salvar á cinco personas que estaban durmiendo en las habitaciones del bajo.

A las seis y media quedó sofocado el incendio.

El fuego destruyó la mayor parte de las existencias que había en el estanco. Las pérdidas se calculan en 12.000 duros.

Madrid 4 (9'45)

Esta madrugada se produjo gran alarma en una casa de la calle de Montealeón.

Varias señoras que habitan en la citada casa, fueron presa de ataques convulsivos.

Se creyó que estaban intoxicadas, pero avisado el juzgado y trasladadas á la casa de socorro, se vió que de lo que se trataba era de ataques de histerismo.

Madrid 4 (13'40)

Telegrafían de Linares, diciendo que la Guardia civil perseguía á tres malhechores para detenerlos.

Estos dispararon contra la pareja y la benemérita contestó á la agresión hiriendo á uno. Resultó llamarse Juan Reyes. Se halla grave. Sus compañeros huyeron.

Habían robado una mula que fué recuperada.

Desórdenes en París

Mitín de protesta.—Una manifestación.—Colisiones.

Madrid 4 (11)

De París telegrafían diciendo que en Saint Chamoud organizaron los católicos un mitín para protestar de la clausura de las escuelas del Circulo Católico.

Se reunieron más de dos mil personas que al terminar el mitín salieron en manifestación.

Los librepensadores celebraron una contramanifestación yéndose á las manos unos y otros.

De la colisión resultaron varios heridos.

La policía hizo detenciones.

Ultima Hora

Madrid 4 (6'30)

A la hora en que telegrafío celébrase en la plaza de toros de esta corte una novillada que organizó el gremio de zapateros. Hay gran animación y concurrencia en la plaza.

URGENTE

BOLSA DE MADRID

Utilización Oficial.

	DIA 2	DIA 4
4 por 100 interior.	72'20	72'25
Id. fin corrte. firme.	72'35	72'35
5 por 0/0 amortizable	93'40	93'55

ACCIONES

Banco de España. 000'00 000'00

C.ª Arrend.ª Tabacos 392'50 392'00

CAMBIOS

Paris, vista. 36'80 36'85

Londres, vista. 00'00 00'00

BOLSA DE PARIS

Hoy se cotizó el exterior español en la bolsa de París á 80'80.

Mencheta.

ANUNCIOS.

Cámara Oficial de Comercio

No habiéndose presentado el poseedor del número 189 agraciado con la vaca sorteada en el concurso de ganados celebrado el 25 del pasado mes, será esta puesta á la venta en el mercado que se celebrará en esta ciudad el jueves próximo 7 del corriente, quedando depositado el importe en la Caja de la Sociedad.

1 de Agosto de 1902.

SE ARRIENDA

la casa núm. 18 de la Azabachería, con almacén y tienda, en la Calderería núm. 23, darán razón.

LA POLAR-Bilbao

Compañía de seguros sobre la vida Subdelegado: Rafael Hervada, Co-ruña.

Representante: Juan Neira Hermida, Castro 13, 1.º Santiago.

BUENA OCASIÓN

para el que quiera madera de pino barata.

Más de 7.000 tablas y puntones se realizan en el campo del cuartel y en la Alameda.

En el almacén de C. de Castro se dan precios.

TRASPASO

Se hace del acreditado establecimiento de imprenta y papelería titulado *Gaceta* situado en el Cantón del Taral número 7 punto el más céntrico de esta ciudad.

Del precio y condiciones en sí mismo darán razón.

SE VENDE un coche-cesto de cuatro asientos, con lanza y varas para enganchar á tronco y limonera.

En la Carrera del Conde núm. 11, informarán.

Comparad

Exhortamos á los consumidores de pastillas de café á que comparen detenidamente las elaboradas por la casa de Alonso hermanos, sobrinos de su inventor el reputado confitero que fué D. Celestino Solano y cuantas otras se expendan en esta plaza.

No dejarse seducir por el menor precio. Los principales constituyentes de nuestro producto, son: *azúcar refinada, natosa esterilizada y café moka.*

Nuestras pastillas no se adhieren á la dentadura. Santo Tomás: ver y creer.

Unico depósito en Santiago: Ildefonso Tristán, Huérfanas 38.

Fábrica de aserrar maderas

Baltasar Escudero é Hijos

EN LARAÑO—VIDÁN

Maderas del país surtidas. Gran surtido de pontones y cangos de cielo raso.

Grandes almacenes de muebles

Talleres de ebanistería, carpintería, talla y decoración de todas clases de

Jesús Landeira

RUA DEL VILLAR, 19

Se construyen toda clase de mobiliarios por fastuosos ó humildes que sean, lo mismo profanos que religiosos.

Prezio sin competencia dada la buena construcción y calidad de los mismos.

VENTA

Se hace la del derecho de propiedad de la sepultura en un nicho de primera clase del Cementerio Católico municipal.

Informarán en la Notaría de D. Jesús Castro, Raíña, 3.

CATARROS, TOS PERTINAZ, BRONQUITIS PLEURESIA TISIS PULMONAR, TUBERCULOSIS

CÁPSULAS SERAFON

DE GUAYACOL Y IODOFORMO

Cápsulas Serafon de Guayacol, Iodoformo y Eucaliptol.

Soluciones de los mismos medicamentos para inyecciones sub-cutáneas.

Las renombradas aguas minerales alcalinas de **Vichy Hópital** (estómago) **Vichy Célestins** (vias urinarias) y **Vichy Grande Grille** (hígado), son las que mejores resultados producen. Los enfermos que no puedan adquirirlas, harán bien en emplear, en vez de preparados y de aguas deficientes, **la Sal Vichy État**, ó los **Comprimidos Vichy État**, productos que se elaboran en el mismo Vichy y que obran muy satisfactoriamente, siendo sus precios de venta en extremo reducidos. Las **Pastillas Vichy État** (en cajas metálicas prenitadas) comba en las acedias, digestiones difíciles, etc. Venta en farmacias y droguerías.

La Amuebladora

30, Rúa del Villar, 30

Mobiliarios de todas clases

Especialidad en muebles de lujo y tapizados artísticos. Se admiten encargos para instalaciones completas de viviendas, Pianos Máquinas para coser y hacer punto, Caloríferos, Lámparas, Espejos, etc.

EL SEÑOR

Don Ramón Nóvoa Puga

ha fallecido en Madrid el día 29 de Julio

después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de su Santidad

Su viuda, padres, madre política, hermanos, tíos, primos y más parientes, al participar á sus amigos y personas piadosas tan sensible pérdida, les ruegan encarecidamente tengan la caridad de encomendar á Dios el alma del finado y asistir al Acto fúnebre que por su eterno descanso tendrá lugar en la Iglesia Conventual de San Francisco el día 6 del corriente, á las ocho y media de la mañana, favor por el que anticipan expresivas gracias.

Santiago, 4 de Agosto de 1902.

